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AUDIÊNCIA PÚBLICA – PRESTAÇÃO DE CONTAS DA SECRETARIA 
MUNICIPAL DE MEIO AMBIENTE. 
 
Ata da décima quarta audiência Pública, realizada na Câmara de 
Vereadores “Palácio Deputado José de Souza Cândido”, nas 
dependências do Plenário “Francisco Marques Figueira”, cujo prédio fica 
situado na rua dos Três Poderes, nº 65, Jardim Paulista, em Suzano-SP. 
 
Aos 27 dias do mês de junho de 2.022 às 17h34 deu-se início à décima 
quarta audiência pública do Segundo Exercício da Décima Oitava 
Legislatura, sob a presidência do Ver. Artur Takayama – Presidente da 
Comissão Permanente de Política Urbana e Meio Ambiente – que 
cumprimentou a todos os presentes e, em nome de Deus e da Pátria, 
declarou aberta a sessão e anunciou:  
 
Esta Audiência Pública, presidida pela Comissão Permanente de Política 
Urbana e Meio Ambiente, tem por finalidade analisar a prestação de 
contas, de ações do 1º quadrimestre de 2022 por parte da Secretaria 
Municipal de Meio Ambiente, nos termos da Lei Orgânica Municipal, 
Regimento Interno desta Casa de Leis e em especial da Resolução nº 
005/2021. 
 
O Presidente nomeou uma comissão formada pelos vereadores Márcio 
Alexandre de Souza – Márcio Malt, e Jaime Siunte para recepcionar no 
Plenário o Secretário Municipal de Meio Ambiente, Sr. André Chiang.  
 
Para compor a mesa o Presidente convidou o Secretário Municipal de 
Meio Ambiente, Sr. André Chiang, a tecnóloga ambiental Natasha 
Nakamura, a engenheira ambiental Giovana Ramada, o analista ambiental 
Allan de Oliveira, a arquiteta e urbanista Flávia Fukushima, o fiscal 
ambiental Edson Wilson, a arquiteta Flávia e a engenheira Giovana.   
 
A seguir, o presidente passou a palavra ao Secretário do Meio Ambiente, 
para fazer suas considerações iniciais. 
 
Presentes também os vereadores Pastor Lázaro e Edirlei J. Reis. 
 
O secretário André Chiang, iniciou sua fala agradecendo o convite, bem 
como a oportunidade de apresentar as realizações de sua pasta aos 
nobres vereadores. 
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Apresentou um “Powerpoint” com vários itens dos trabalhos desenvolvidos 
pela Secretaria de Meio Ambiente. 
 
O primeiro “slide” apresenta o conceito de licenciamento ambiental “É um 
instrumento que Visa avaliar os impactos ambientais mediante 
apresentação de projetos e Estudos de empreendimentos e obras de 
forma conter os danos sobre o meio ambiente”. 
Esclarece que de uma certa forma permite controlar o desenvolvimento da 
cidade com respeito ao meio ambiente obedecendo às regras seja a lei 
federal estadual e Municipal. 
 
No “slide” seguinte apresentou um fluxo de tramitação e como funciona: 
 

1. Abertura do processo; 

2. checklist inicial da documentação 

3. Na falta de documentação básica, é enviado um comunique-se para 

o munícipe e a análise não se inicia; 

4. Com a documentação completa, é feita a análise técnica e vistoria 

no local; 

5. Se tudo estiver certo, o licenciamento é concedido. 

Esclarece o secretário que no primeiro quadrimestre foram analisados 98 
processos. Informou que a equipe é composta pelo Antônio Gava, Flávia 
Fukushima, José Luiz de Aguiar,  Kátia Ohye e Suyá Ebisawa. Foram 
emitidos 26 documentos.  
 
Mais um item também que pertence à Secretaria do Meio Ambiente e a 
gente trabalha com bastante empenho e a Gestão de Resíduos. 
 
O que vem a ser resíduos sólidos: é um conjunto de ações que trabalham 
a forma de uso, coleta, transporte, armazenamento, tratamento, 
destinação e demais etapas dos resíduos gerados no município.  
 
O setor Resíduos Sólidos faz o planejamento e implantação do Plano 
Municipal de Resíduos, além do apoio de 4 ecopontos mais uma Central 
de Triagem. 
 
Detalhou como funcionam: 
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Ecopontos são locais de apoio destinados para o descarte de recicláveis e 
outros materiais de volume até 1m3. 
 
Coleta Seletiva é realizada por catadores associados à Univense, 
Cooperativa que realiza a triagem dos recicláveis, prensa e dá destinação 
aos materiais. 
 
Quanto à Gestão de Resíduos: 
 
As principais ações: 
 
Prefeitura Coleta: iniciativa para coletar recicláveis nos prédios públicos. 
Volume coletado destinado para o 1º quadrimestre de 2022: 
 
Ecopontos: 1.600 toneladas. 
 
Coleta seletiva: 80 toneladas. 
 
Acrescentou que tem duas Centrais de Triagem uma vez que na última 
terça-feira inaugurou mais uma no bairro do Miguel Badra. Tem 4 
ecopontos posicionados na cidade de Suzano. Nossa expectativa é 
crescer cada vez mais, com mais ecopontos na cidade.  
 
Há coleta seletiva que é realizada em parceria com os catadores da 
Cooperativa Univense - uma Central de Triagem localizada no bairro do 
Colorado, que realiza a triagem dos recicláveis, promove a destinação dos 
materiais. Tem trabalhado de uma forma bem satisfatória aqui na cidade 
de Suzano. Agora vai poder ter esse trabalho também na Central de 
Triagem “Dr. Edson Gianuzzi”, no bairro do Badra. Tudo isso de uma 
forma simples, porém, eficaz para que se possa ter o ciclo completo na 
cidade de Suzano em relação a materiais recicláveis e gestão de resíduos. 
 
O secretário a seguir falou um pouco sobre a gestão de resíduos. 
 
A principais ações:  
 
Programa “Prefeitura Coleta” que é uma iniciativa para coletar recicláveis 
nos prédios públicos. 
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“Foi lançado esse projeto em parceria com o Rotary Club.  É uma ação 
que incentiva coleta seletiva. Estão colocando aos poucos conforme as 
doações foram chegando. 
 
Vai colocar pontos de coletas nos próprios públicos do município e nas 
escolas. Já colocou no Paço Municipal e em algumas escolas 
estrategicamente escolhidas em conjunto com a Secretaria da Educação.  
 
A tendência é que os principais pontos públicos do município recebam 
esses pontos de coleta voluntária.  
 
O volume coletado no primeiro quadrimestre de 2022 nos ecopontos foram 
1600 toneladas, e a Coleta Seletiva que é operada pela Cooperativa 
produziu 80 toneladas. 
 
 A equipe é composta pela Giovana Hamada, Solange Wuo, Roberto 
kajiwara e José Soares.”  
 
Em seguida, teceu comentários sobre a Fiscalização Ambiental. 
Iniciou definindo que é a fiscalização ambiental. É a averiguação de 
possíveis infrações ambientais em casos de: 
 
Parcelamentos irregulares de solo; 
 
Supressão de vegetação; 
 
 Movimentação de terra; 
 
Descarte irregular de resíduos; 
 
Intervenções em áreas de interesse ambiental, seja (APA, APP, APM e 
APRM), entre outros.  
 
Como funciona: “a fiscalização é feita por demanda, após denúncias 
recebidas pela Ouvidoria, e também através de flagrante como acontece 
com a GCM,  com a Posturas que acabam nos acionando na sequência.  
 
Os casos são analisados, vistoriados e tomadas as medidas cabíveis, 
como emissão de autos de infração, embargos e encaminhamentos para 
os órgãos correlatos.” 
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Principais ações: 
 
Caçamba Verde: Fiscalização de empresas transportadoras de resíduos 
da construção civil. 
 
“Nós tivemos o apoio da Câmara que aprovou a lei. Ela vem funcionando 
muito bem.  
 
A caçamba Verde hoje permite monitorar as caçambas de entulho na 
cidade de Suzano. 
 
As empresas que operam essas caçambas precisam estar registradas na 
cidade de Suzano. 
 
Hoje temos todo o controle dessas empresas cadastradas que operam na 
cidade de Suzano, onde está cada caçamba e para onde vai aquele 
resíduo que está sendo gerado, ou seja, se está tendo uma obra e tem 
uma caçamba estacionada em frente dessa obra, essa caçamba e essa 
obra, tem que estar devidamente registrada na prefeitura de Suzano, 
senão a gente apreende. Já aconteceu outras vezes. Aí é multa não só 
para o dono da obra mas também para o dono da caçamba.  
 
Fiscalização Integrada: atua no combate aos parcelamentos irregulares 
em áreas de proteção aos mananciais. (Prefeitura, Polícia Militar 
Ambiental, Cetesb, Creci-SP, CFB). 
 
É um item que vem nos agradando muito, porque é um trabalho em 
conjunto, tanto com o Governo Estadual, Secretaria Municipal do Estado, 
Secretaria do Meio Ambiente do Estado de São Paulo com apoio da 
Polícia Militar, CETESB, Conselho Regional de Corretores de Imóveis de 
São Paulo- CRECI, CREA e o CRB que representa a Secretaria do Meio 
Ambiente do Estado de São Paulo. 
 
Temos realizados várias ações, principalmente na região de Palmeiras 
onde a área de preservação é bem extensa e, Graças a Deus, com bons 
resultados em relação a isso. 
 
É uma ação que realmente foi bem planejada durante muitos anos, e a 
partir deste ano começamos a tirar do Papel.  
 



 

 

                                                                                                                                            6 

 

 

Câmara Municipal de Suzano 
Estado de São Paulo 
www.camarasuzano.sp.gov.br 

e-mail: camara@camarasuzano.sp.gov.br 
 

1 

 

9 

 

4 

 

9 

 
1 

 
9 

 
1 

 
9 

 

Temos conseguido prevenir, e também embargar várias construções, 
vários loteamentos irregulares. 
 
Vistorias: Realizamos inúmeras vistorias e 74 autuações neste primeiro 
quadrimestre. 
 
A Caçamba Verde aplicou 48 autuações e multas.  
 
Pontos Viciados ativos: 36  
 
Pontos viciados desativados: 26 
 
Total de visitas: 62 
 
A equipe é composta pela Adriana da Silva, pelo Edson Nilson, com o 
apoio da Larissa Reis, Bruno Retrão e Eric Caravaggio.  
 
A seguir o Secretário falou sobre a Educação Ambiental: 
 
“A Educação Ambiental é uma construção participativa de políticas 
públicas que visam sensibilizar e mobilizar a população tanto no âmbito 
escolar, em parceria com a Secretaria Municipal de Educação, (SME), 
quanto no âmbito não escolar, ou seja, Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente. (SMMA). 
 
Como funciona: Trabalhos em escolas, instituições e com a população, de 
acordo com as demandas do Programa Municipal de Educação Ambiental, 
sobre temas diversos ligados ao Meio Ambiente.” 
 
Principais Ações: 
 
Inauguramos o Programa de Capacitação da Câmara Técnica de 
Educação Ambiental do COMDEMA. No Conselho Desenvolvimento do 
Meio Ambiente nós temos uma Câmara Técnica. Fazem parte, além de 
convidados, e cidadãos da cidade de Suzano, a Secretaria de Educação e 
Secretaria de Cultura. 
 
Inauguração da primeira Edição da série Diálogos Ambientais;  
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“Tivemos a segunda edição, a terceira Edição, já no formato online, onde 
todos os municípios podem participar, e aos poucos, estão inseridos no 
ambiente sobre educação ambiental. 
 
Divulgação de Boletins Internos da SMMA. 
 
A gente acaba soltando e acaba virando matéria, circulando nas Redes 
Sociais e nos Jornais.  
 
Quantidade atendida: Neste primeiro quadrimestre de 2022 foram 27 
pessoas. 
  
A equipe é formada pelo Allan de Oliveira e Sueli Stucchi da Secretaria 
Municipal de Educação, do Professor Leandro e a Luciana do Viveiro 
Municipal também faz parte.” 
 
A Luciana do Viveiro ajuda muita gente. Exibiu algumas imagens.  
 
Dando sequência o Secretário falou sobre Planos e Projetos: 
 
Enfatizou que um dos projetos que faz questão de trazer aqui porque está 
em execução desde 2018/2019 é o Projeto Balainho que teve parceria 
com o Rotary Club de Suzano. Através de recursos do Fehidro 
conseguimos colocar esse projeto em prática.  
 
“O Ribeirão Balainho é um Ribeirão 100% Suzanense.  Ele nasce em 
Suzano e termina em Suzano, na represa Taiaçupeba. 
 
É um dos poucos, se não for o único rio da cidade de Suzano, que tem 
uma preservação bem qualificada. A gente acabou fazendo um estudo, eu 
quero mostrar aqui para vocês o projeto. A implantação e contratação de 
uma empresa especializada, com apoio da Secretaria do Meio Ambiente e 
aquisição de equipamentos com recursos do Fehidro que é um Órgão 
financiador de recursos para essa finalidade do Governo Estadual, para 
criação de sistema de informações da região e base para projetos futuros. 
 
O que nós fizemos. Nós percorremos todo o trecho desse rio e fomos 
dialogando com todos os moradores ribeirinhos. Todos são sitiantes 
porque está na região de Palmeiras. 
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Começa ali, no bairro, da Quinta Divisão, perto do Magic City e termina na 
represa do Taiaçupeba. 
 
Conversamos com todos os moradores, os proprietários dessas áreas que 
margeiam o rio mostrando a importância de se preservar esse patrimônio 
suzanense.  
 
No total, 47 áreas foram estudadas e visitadas no trabalho de 
conscientização ambiental. 
 
Hoje essas 47 propriedades que nós conseguimos visitar, estão cientes da 
importância desse Rio.  
 
Hoje essas 47 propriedades têm a consciência desse trabalho, e a gente 
vem acompanhando no dia a dia. 
 
Fazem parte desse trabalho o Eric Caravaggio, o Allan de Oliveira, a 
Natasha Nakamura, o Deived Lopes, da Secretaria de Desenvolvimento 
Econômico – Agricultura.” 
 
Dando sequência, o Secretário passou a explanar, sobre Projetos. 
 
“Inicialmente, sobre a Participação ativa no Comitê de Bacia do Alto Tietê. 
 
A participação ativa no Comitê de Bacia do Alto Tietê, mostra a 
importância de preservar Ribeirão Balainho porque Suzano faz parte do 
Comitê de Bacias do Alto Tietê. 
 
Qual é a função desse Comitê: Acompanhamento e, auxílio em tomada de 
decisão de projetos e programas da Bacia do Alto Tietê. 
 
Análise técnica de projetos para utilização de recursos do Fehidro, ou 
seja, além desse recurso que nós estamos utilizando do Balainho, o 
Condemat, por exemplo, que representa todo o Alto Tietê, acaba tendo 
vários recursos, e assim também é contemplado, por fazer parte de todo 
esse trabalho.  
 
Câmara Técnica de Educação Ambiental como eu falei a câmara técnica 
de planejamento é articulação que a Solange Wuo toca;  
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A Câmara Técnica de Gestão e Investimento que a Natasha Nakamura 
coordena;  
 
A Câmara Técnica de Monitoramento Hidrológico conduzido pelo Bruno 
Retrão.” 
 
A seguir falou sobre os Planos: 
 
Aprovação da Revisão do Plano de Água e Esgoto; 
 
“Colocamos o município de acordo com o marco regulatório, para o 
município se adequar à Legislação Federal. 
 
Hoje nós estamos implantando, e nesse sábado, eu fiquei muito feliz. 
 
Fiquei bastante feliz porque a partir dessa revisão, nós conseguimos 
evoluir. Na reunião o governador anunciou que nós vamos chegar em 
quatro bairros que hoje não tem infraestrutura nenhuma. Essa revisão vai 
possibilitar, a partir de vários projetos com a Sabesp, expandir para mais 
quatro bairros a extensão de rede de água e esgoto na cidade de Suzano.  
 
É uma vitória, não só para o Meio Ambiente, mas quem ganha é todo 
Município de Suzano.”  
 
Finalizando o Secretário agradeceu ao Presidente Arthur a oportunidade 
de poder explanar para todos e se colocou não só ele, mas também toda a 
Equipe Técnica para que possam esclarecer as dúvidas dos Senhores 
Vereadores.  
 
Nesse momento, o Presidente passou a palavra para os vereadores que 
quisessem fazer pergunta ao Secretário e a sua equipe.  
 
O vereador Márcio Malt, foi o primeiro a perguntar: 
 
Após cumprimentar o Presidente, o Secretário e toda a sua equipe disse 
que tinha três perguntas a fazer: 
 
“São perguntas um pouco longas. Eu vou começar por uma, referente às 
nossas áreas de Mananciais.  
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Em setembro de 2019 foi contratado um estudo, com recursos da Fehidro, 
para elaboração de um projeto de compensação dos royalties da água. 
Gostaria de saber como anda esse projeto.  
 
Parece que o projeto já está pronto tramitando no Condemat. É um projeto 
muito importante não só para o nosso município, mas para todos os 
municípios que são produtores de água. 
 
Acho uma injustiça muito grande, porque nós cuidamos da água, nós 
fornecemos água e não recebemos nada por isso, e esse recurso é 
importante, para que possa intensificar as ações nessas áreas de 
Mananciais, na fiscalização, nas rondas, nos programas de educação 
ambiental, e preservar de fato. 
 
Hoje as áreas de Mananciais na nossa cidade são bem agredidas, seja 
por grilagem de terra na região de Palmeiras, construções irregulares.  
 
O senhor falou que vem fiscalizando, estamos acompanhando o trabalho 
da Secretaria do Senhor e parabenizo toda a equipe por esse trabalho. 
 
Mas temos que cobrar a outra parte, que é o Governo Estadual e a 
Sabesp para que compense os municípios, para que possamos ter mais 
recursos para cuidar dessas áreas, que são vitais para nossa vida.  
 
Então essa é a pergunta. Eu gostaria de saber como anda esse projeto.”  
 
Resposta: 
 
“Obrigado Vereador. 
 
Tema importantíssimo. Obrigado por lembrar desse assunto. 
 
Realmente os municípios do Alto Tietê são injustiçados, porque não temos 
a contrapartida por preservar o meio ambiente, porque somos produtores 
de água, e acabamos segurando o desenvolvimento das cidades. Imagine 
Salesópolis que tem uma área cem por cento de Manancial. É uma pauta 
que iniciou no Condemat. O projeto foi desenvolvido feito o pleito junto ao 
Governo do Estado de São Paulo. O projeto foi aprovado. Já passou pela 
Câmara dos Deputados. Deve estar no Palácio. Se não me engano, não 
sou a pessoa certa para te responder, mas prometo buscar informação, 
mas ela foi aprovada.”  
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O vereador agradeceu a resposta. “É muito importante para os nossos 
municípios principalmente como Salesópolis, que sofre bastante por falta 
de recurso. 
 
Isso vai ser muito importante para o nosso município também.” 
 
Outra pergunta: 
 
“No ano passado, eu fiz um ofício a secretaria do senhor sobre o 
inventário das nossas árvores, das condições sanitárias das nossas 
árvores. 
 
Sabemos que em épocas de temporal muitas árvores acabam caindo. 
Enfim e eu gostaria de saber se foi feito esse inventário, se nós sabemos 
hoje a quantidade de árvores que temos, as espécies dessas árvores e a 
reposição das árvores que são suprimidas.  
 
Como está funcionando na prefeitura.  Fizemos solicitação de supressão 
porque as pessoas sempre procuram tentar conscientizar da importância 
daquela árvore, mas tem algumas árvores que representam um perigo 
iminente e acaba tendo que ser suprimida. Gostaria de saber se existe 
hoje um inventário. 
 
Se sabemos a quantidade de árvores que temos; 
 
A compensação dessas árvores que são suprimidos por parte da 
prefeitura.” 
 
Resposta: 
  
O Secretário passou a palavra para a assessora Natália que respondeu: 
“As reposições são feitas. Não tem no momento, os números exatos.  
 
Todas as medidas são tomadas junto com plano de arborização que está 
em andamento, e o Plano de Mata Atlântica. Se eu não me engano 
também é o inventário é requisito do Programa Município Verde Azul.” 
  
Nesse ponto o Secretário retomou a palavra para acrescentar: “Não 
trouxemos hoje aqui porque o inventário não foi concluído. 
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Tivermos algumas baixas por causa de covid, de falta de mão de obra, 
mas não é por causa disso. Não concluímos porque havia outras 
prioridades, mas o inventário foi feito.” 
 
Pergunta:  
 
“Vamos falar um pouco sobre gestão de resíduos. Eu estava dando uma 
olhada aqui nos números e vi que no ecoponto o número que me chamou 
atenção. 1600 toneladas. 
 
 Muito entulho. Esses resíduos são 100% recicláveis? 
 
Qual a destinação deles?” 
 
Resposta: “hoje está sendo aterrado. Uma parte se conseguiu reciclar, 
mas, o padrão é esse de mandar para o aterro.  
 
A Renovar tem contrato com a prefeitura. Ela faz uma triagem e os inertes 
que vem da rede da construção civil, eles voltam para, principalmente na 
parte das ruas como finais das estradas que não possuem pavimento 
asfáltico.  
 
Eles entram como matéria-prima. Uma parte sim vai ser reaproveitada, 
principalmente nas vicinais e estradas de terra.”  
 
Última pergunta:  
 
“Sabemos que a região de Palmeiras é uma é uma área com grande parte 
de Proteção Ambiental.  
 
Gostaria de saber se existe hoje um projeto entre a Secretaria de Meio 
Ambiente junto com a Secretaria de Planejamento Urbano, para fazer um 
desenvolvimento sustentável naquela região, atraindo empresas com 
baixo impacto ambiental.”  
 
Resposta: 
 
“Vereador, a região de Palmeiras, na Quinta Divisão é uma região com 
extensa área de proteção Ambiental.  Eu acho que existem soluções. A 
parceria com a CETESB que é o órgão licenciador está bem ajustada com 
município.  
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Recentemente o prefeito foi contemplado pelo Governador Rodrigo Garcia 
com o recurso para o terminal de ônibus de Palmeiras.”  
 
Só mais uma pergunta: 
 
“Qual a quantidade de árvores que foram suprimidas nesse ano de 2022.” 
 
Resposta: 
 
“Não tenho ela aqui Vereador. Peço desculpa. Toda a compensação é 
acompanhada pelo Viveiro, porém, a planilha certinha, eu abro tudo isso 
para você, num determinado momento, está bom?” 
 
Pergunta do Vereador Jaime Siunte: 
 
Fez a costumeira saudação ao Presidente, Secretário, Vereadores e 
demais presentes. 
 
Iniciou dizendo que o bairro da Vila Amorim está parecendo Ecoponto. “O 
Pessoal joga lixo na calçada. Na sua opinião está faltando divulgação 
sobre a existência e localização dos Ecopontos. Na sua opinião precisa 
multar quem joga lixo na calçada.” Diz haver um Projeto de Lei tramitando 
na Câmara, criando mecanismos para a aplicação de multas. 
 
“É só assim. Tem que sentir no bolso. 
 
Essa primeira pergunta é divulgação dos ecopontos; 
 
Outra pergunta é o seguinte: 
 
Eu fiz um requerimento na primeira gestão de vereador para que todo o 
entulho se colocasse na usina com um maquinário para fazer calçada de 
lajota e fazer um padrão de calçada. 
 
Então esse entulho se colocaria numa máquina que é o triturador. Para 
quê.  Para dar de graça para população fazer sua calçada. Seria calçada 
padrão. É um projeto simples. 
 
Outro seria o seguinte. Quantidade de pneus.  
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Terceira pergunta é o seguinte: quantos pneus se tem jogado nos cantos 
por aí nesses terrenos vazios. Houve uma sugestão para que fôssemos 
visitar uma usina em São Paulo. Gostaria que eu, você, o Secretário 
Samuel fôssemos a São Paulo visitar a usina de pó de pneu. A gente 
economizaria muito na recuperação de asfalto da nossa cidade e ficaria 
um ano sem manutenção. Fazer asfalto com pó de pneu. Suzano é uma 
das cidades do país que tem uma usina de asfalto. O que está faltando é 
se adequar, porque pneu tem bastante lá na praça Padre Cícero. 
 
Lá tem o ecoponto de pneu. As pessoas não sabem que esse pneu pode 
ser triturado.  
 
A quarta pergunta: 
 
Dizem que o problema acabou. Ninguém fala mais sobre o pó de ferro da 
Thor Logística. Eu tenho Drogaria lá perto. As pessoas levam as crianças 
com problemas de pulmão, problemas de respiração. Quem tem casa no 
bairro do Colorado, sofre com o pó de ferro. 
 
Queria saber sobre isso. O que se está fazendo para reduzir ou eliminar o 
problema.” 
 
Respostas: 
 
“Primeiro, obrigado pelas informações. A gente sabe o quanto é difícil 
atingir realmente a população de Suzano e esse é o grande desafio. Vou 
passar o seu recado para o secretário de comunicação do município para 
reforçar cada vez mais esse trabalho de divulgação dos ecopontos. 
  
Precisamos fazer com que ele seja ainda mais conhecido, mas existe um 
ponto também onde eu tenho muita esperança, que é educação 
ambiental, para que possamos eliminar realmente, de vez, esse problema 
do entulho jogado no lugar errado. 
 
Vou conversar com o secretário de comunicação para tentar evoluir cada 
vez mais na divulgação dos ecopontos.  
 
Sobre fabricar bloquetes para padronizar as calçadas do Município de 
Suzano, boa ideia, boa sugestão. Se puder contar com sua emenda 
parlamentar agradeço muito. 
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Vou conversar com o secretário Samuel de manutenção para que, de 
repente, isso vire um projeto e saia do papel. 
 
Parabéns pela proposta Vereador.  
 
Outro item anotei aqui sobre os pneus. Nós temos hoje na Boa Vista em 
frente à praça Padre Cícero um ecoponto que recebe além de todos os 
itens de resíduos, pneus também. Temos hoje uma quantidade enorme. 
Mais ou menos 8 toneladas de pneus. 
 
Essa ideia já foi ventilada. Já conversei com o secretário de manutenção. 
Convite aceito para conhecer essa proposta de São Paulo. Hoje os pneus 
são repassados para cooperativa que acaba fazendo a logística reversa, 
de forma correta, e ela acaba virando renda dos cooperados, mas nada 
impede que a gente não vá também usufruir para o Município. 
 
Então convite aceito, vamos agendar e vamos lá conhecer sim.  
 
Último Ponto que tem a ver com a empresa de logística ali no bairro Monte 
Sião. 
  
O Secretário disse que já acionou a CETESB a partir do momento que 
chegou a primeira reclamação. 
 
A CETESB foi até o local e acabou dando advertências para a empresa.  
 
A empresa, se eu não me engano, já se adequou e vem se adequando. 
Ela vem fazendo obras constantes, para que esse incômodo do pó acabe 
sendo eliminado. 
 
Eu me recordo de ter visto uma reportagem no Jornal Diário de Suzano, 
que a CETESB comenta que aquele pó não é poluidor. É um incômodo 
realmente, mas independente de ser poluidor ou não, é incômodo, e o 
município está acompanhando. A prefeitura de Suzano vem cobrando 
providências e a CETESB vem realizando vistorias no local.  O Secretário 
de Planejamento Urbano, Elvis vem fazendo cobranças para que 
melhorias sejam feitas e que eu tenho acompanhado.  
 
Em aparte, o vereador diz: “É um absurdo essa notícia do Diário de 
Suzano porque só quem tem problema respiratório, que mora do lado, 
sabe disso que é um pó é particulado. Quem conhece partícula, sabe que 
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se você estiver lá, ela vai para os pulmões de uma criancinha pequena de 
1 ano 2 anos 6 meses. Obviamente vai ter problema. Eu não concordo.”  
 
Em seguida, o Secretário se manifestou:  
 
“Vereador, eu vou até adiante do seu depoimento. Eu me coloco à 
disposição para continuar nessa luta e nessa batalha.”  
 
A seguir, o Presidente anunciou que a palavra continuava aberta para os 
vereadores:  
 
O próximo a usar a palavra foi o vereador Edirlei;  
 
Fez o tradicional cumprimento ao presidente, ao secretário, aos 
vereadores, aos demais componentes da mesa e ao público em geral. 
 
Iniciou sua fala sobre educação ambiental e parabenizou o Secretário pelo 
excelente trabalho que está sendo realizado nas escolas. Participou do 
Fórum Ambiental na escola Alfredo Roberto com a presença do Secretário 
André Chang e do prefeito Rodrigo. 
 
Contou também com a presença de um funcionário que fez uma oficina 
direcionada aos alunos. Parabenizou e solicitou que continuem chegando 
a outras escolas, porque aquela tarde foi muito proveitosa, com 
informações preciosas, para os munícipes, para as crianças, para os 
jovens e para toda aquela região. “Muitas informações que eram 
desconhecidas foram então elucidadas, e com certeza, aquela Juventude 
passou a ter uma nova perspectiva sobre as questões do meio ambiente.  
 
Esse projeto deve continuar. Parabéns a todos os envolvidos em especial 
ao Allan.  
 
O Allan esteve lá, muito bem articulado, preparado, e com certeza aquela 
oficina, não tenho dúvidas, foi um sucesso na escola Alfredo Roberto. 
 
A minha primeira pergunta é direcionada para questão das autuações que 
aconteceram no nosso município.  
 
Mas o que me chama atenção é sobre a região de Sete Cruzes. 
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Ali, desde o mandato do Tokuzumi, passando, agora pelo Rodrigo existem 
muitas reclamações, principalmente sobre um grande aterro que foi feito 
ali, na divisa, e eu gostaria de perguntar sobre esse aterro, esse descarte 
que é feito de forma irregular.  
 
Ele ainda está ativo?  Estão sendo tomadas medidas para inibir 
totalmente?  
 
Sabemos que é um aterro de grande proporção. Existem os descartes, 
nós sabemos que são muito menores, mas esse sim é gritante. Eu 
gostaria de saber se nessas situações o que foi feito neste, em 
específico? Ele está sendo notificado? O que está sendo feito para inibir, 
principalmente aquela área ali, que é totalmente uma área de preservação 
ambiental, com rios, e fica na divisa com outros municípios. Essa é a 
primeira pergunta.” 
 
Resposta: O secretário respondeu: 
 
“Vereador, boa noite obrigado pelas considerações. Obrigado pela 
oportunidade, primeiro de falar de educação ambiental. Aquela 
sementinha que a gente planta em um aluno, com certeza, dentro de casa, 
é irradiada para várias pessoas.  
 
Com relação ao aterro na Sete Cruzes e Estrada dos Fernandes aquele 
aterro é um problema que vem há longos anos, bem anterior a gestão do 
nosso prefeito Rodrigo Ashiuchi. 
 
A partir do momento que o prefeito assumiu a gestão, a gente vem 
monitorando. Atualmente contamos com dois fiscais ambientais na parte 
técnica. A parte ostensiva acaba ficando com a GCM, que já está na rua. 
A Posturas também é uma parceria muito bacana que existe hoje com 
GCM. Mas ele já extrapolou a esfera Municipal. É um assunto que já está 
no Ministério Público. Envolve os principais órgãos inclusive a Secretaria 
de Meio Ambiente do Estado de São Paulo. Então hoje é só o 
monitoramento que nós realizamos lá. 
 
O vereador Edirlei agradeceu ao secretário pelo esclarecimento. 
 
“A segunda pergunta se refere à questão da coleta do lixo. 
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Foi comentado aqui 8 toneladas de pneus.  Quanto a renovar, a antiga 
Pioneira coleta de lixo por mês.” 
 
Resposta: “O contrato em vigor contempla 8.000 toneladas por mês.” 
 
Pergunta: “Existe a possibilidade de fazer a coleta de lixo seco e molhado 
em dias alternados?” 
 
Resposta: “Hoje o resíduo seco é recolhido pela Cooperativa Vivence, em 
alguns condomínios próximos. Recolhe cerca de 20 toneladas por mês. 
Há legislação em andamento visando proporcionar condições para 
melhorar esse número.” 
 
Pergunta: “Qual o procedimento que é feito quando se faz a demolição de 
uma casa. Não pode utilizar o entulho para aterro do próprio terreno?” 
 
Resposta: “Pode sim. O que tem sido exigido é que o profissional deve 
apresentar um plano do tipo de resíduo e o que será feito com ele. Se não 
tiver resíduo poluente pode ser utilizado. Os ecopontos também podem 
receber resíduos.” 
 
Pergunta: Sugere indicação para colocação de um ecoponto no bairro da 
Casa Branca. 
 
Resposta: “Já foi realizado mapeamento dos locais necessários para 
instalação e o bairro da Casa Branca foi contemplado.”  
   
A seguir o Presidente Artur parabenizou o Secretário e toda a sua equipe 
e disse: “No início do ano foi destinada emenda impositiva dele, para 
melhoria da iluminação pública da estrada Keita Harada que já foi 
cumprida, mas tem outra para a estrada do Koyama, mas essa ainda não 
foi concretizada. A informação é que a segunda está em trâmite no Meio 
Ambiente. Gostaria de saber como está esta demanda.” 
 
Resposta: “O Secretário agradeceu as felicitações a todos os integrantes 
da secretaria. Em relação à estrada do Koyama, informou que a região é 
protegida por Lei estadual. Foi orientado para que a EDP Bandeirante 
entre com processo na Cetesb, e se compromete a acompanhar essa 
demanda.” 
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O Vereador Artur gradeceu o empenho do Secretário pela resposta até 
para poder dar satisfação aos munícipes. 
 
A seguir informou que palavra continuava em aberto. Indagou se havia 
perguntas do público presente. Não havendo, informou que havia uma 
pergunta da internauta Beatriz Barroso Mendonça a saber: Como a 
Secretaria do Meio Ambiente cuida do descarte do esgoto industrial. 
 
O Secretário respondeu: “Os resíduos industriais são de competência da 
CETESB, porém, isso muito interessa à Secretaria. Pediu para qualquer 
denúncia acionar a Ouvidoria do município no email 
ouvidoria@suzano.sp.gov.br ou pelo telefone 0800-77422007.”    
 
Não havendo mais questionamentos, o Senhor Presidente passou a 
palavra ao secretário André Chiang para suas considerações finais.  
 
O Secretário agradeceu o convite da Comissão Permanente de Política 
Urbana e Meio Ambiente através de seu presidente Artur Takayama , bem 
como agradeceu a todos os vereadores presentes, pela oportunidade de 
estar na Casa de Leis debatendo questões ligadas ao meio ambiente, de 
interesse de todos os munícipes, ficando a disposição de todos para todo 
e quaisquer outros esclarecimentos. 
 
O senhor Presidente finalizou agradecendo a presença do secretário, dos 
colaboradores: a tecnóloga ambiental Natasha Nakamura, a engenheira 
ambiental Giovana Ramada, o analista ambiental Allan de Oliveira, a 
arquiteta e urbanista Flávia Fukushima, o fiscal ambiental Edson Wilson, a 
arquiteta Flávia e a engenheira Giovana.. Agradeceu a presença dos 
senhores vereadores Márcio Malt- PL – Artur Takayama-PL, Lazario 
Nazaré Pedro – Pastor Lázaro de Jesus - Republicanos, Jaime Siunte – 
PSDB e Edirlei Junio Reis – PSDB, dos servidores desta casa, e nada 
mais havendo a ser tratado, às 19:13 hs deu por encerrada a Audiência 
Pública da Secretaria Municipal de Meio Ambiente. 
  
Acompanharam a Audiência Pública, Agente Administrativo Raziel 
Shinosuke Ueda, Diretora de Comunicação Vivian Turcato, Coordenador 
das Comissões Permanentes Juvenal Antonio da Silva, Analista de T.I. 
Rodrigo Silva de Sousa, Analista de T.I. Lucas Ferraz Nicolau, Auxiliar 
Administrativo Eliany de Lourdes Mori, Chefe de Serviços Legislativos 
Mayara Moreira de Brito, Diretor Legislativo, Douglas F. Martins da Silva, 
Auxiliar Administrativo Sidney Roberto da Silva, Diretor Jurídico Eric 

mailto:ouvidoria@suzano.sp.gov.br
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Trimboli, Ouvidora Pamela da Silva Araujo e Fotógrafo Ricardo Bittner 
Silva. 
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